

Editorial

El Boletín Científico de las Ciencias Económico Administrativas, en su volumen 12 y número 24, reúne diversos productos de investigación de académicos, profesionales y estudiantes, quienes comparten los resultados de los proyectos en los que han trabajado en los últimos años.

Para este número, el boletín está integrado por 3 artículos, 1 ensayo, 1 reseña y 6 prácticas de laboratorio del área de Gastronomía que en su conjunto contribuyen a la formación y crecimiento de los profesionales y estudiantes de las diversas áreas de las Ciencias Económico Administrativas; para ello se pone a disposición para la consulta de la comunidad científica.

La sección de artículos se presenta el primer artículo titulado “Gestión gubernamental y su relación en el desarrollo económico local. El caso de Atotonilco de Tula, Tlaxcoapan y Tlahuelilpan, Hidalgo”. Se utilizaron varios índices para medir estos aspectos a lo largo de diferentes años. Los resultados muestran que mientras que Atotonilco de Tula ha tenido un desempeño gubernamental en aumento, Tlahuelilpan y Tlaxcoapan han experimentado una disminución. Esto sugiere que la diversificación económica puede mejorar el entorno, pero también resalta una discrepancia entre el desarrollo humano y el desempeño gubernamental, lo que indica la necesidad de implementar alternativas de financiamiento en áreas con rezagos para mejorar el bienestar de la población.

En seguida, se presenta el trabajo titulado “Análisis espacio-temporal de la letalidad en México durante la pandemia por COVID-19” donde se concluye que un mayor recurso federal destinado a la salud en las entidades reduciría el número de defunciones en México, siendo la variable más representativa de la investigación. Se espera que este análisis sirva de guía para el diseño de lineamientos de política pública.

El tercer artículo “Sierra Gorda: Radiografía del Crecimiento Económico” contempla el análisis de los factores sociodemográficos y económicos para comprender los impulsores de su crecimiento económico brindando información base para la toma de decisiones estratégicas y el fomento del desarrollo económico sostenible en la zona de estudio. Por último, en la sección de ensayos se encuentra el trabajo titulado “Paradigma Positivista” tiene como objetivo principal explicar, predecir y controlar los fenómenos mediante la verificación de teorías y leyes.

En el apartado de “Reseñas”, se presenta el trabajo titulado “RSE: De la Teoría integrativa a los stakeholders” cuyo objetivo es sugiere que las empresas deben considerar las necesidades de sus grupos de interés o stakeholders para seguir desarrollándose en mercados con nuevas visiones e inquietudes. Esto ha generado un cambio en la visión tradicional de las empresas, incorporando el aspecto social como parte fundamental de su día a día. Finalmente, en el apartado de “Reportes de prácticas”, es una sección donde especialistas del área de alimentos y bebidas de la Licenciatura en Gastronomía, muestran diversas recetas que se pueden replicar con la finalidad de conocer y aplicar diversas técnicas culinarias para la obtención de productos aptos para consumo humano. En esta ocasión se presentan seis; las cuales son: “Las gorditas para día de muerto. Elaboración de gorditas de maíz fresco para ofrenda de día de muertos en la localidad del municipio de Santiago Tezontlale Hidalgo México”, “Elaboración de un pastel de carne”, “Preparación de galletas de avena”, “Sachertorte”, “Elaboración de un postre apto para dieta cetogénica” y “Impacto del nitrógeno líquido en la textura y calidad del helado de aguacate”.